



Le patriarche Porphyre de Serbie : le supérieur de la laure des Grottes de Kiev est en prison à cause de son appartenance religieuse



Service de communication du DREE, 23.07.2023. Le 22 juillet, le patriarche Porphyre de Serbie a adressé un message à de nombreux leaders religieux, représentants des organisations internationales et défenseurs des droits de l'homme, les appelant à user de leur autorité pour obtenir la libération du métropolite Paul de Vychgorod et de Tchernobyl, supérieur de la laure des Grottes de Kiev, afin que le hiérarque puisse poursuivre sa mission évangélique.

Le 14 juillet, le métropolite Paul, sur une décision d'un des tribunaux de la capitale ukrainienne, a été incarcéré. Il avait été soumis auparavant pendant plusieurs mois à une mesure d'assignation à résidence.

Parmi les destinataires de la lettre : les primats des Églises orthodoxes locales, le pape François, l'archevêque de Canterbury Justin Welby, Antonio Guterres, secrétaire général des Nations unies, Volker Türk, haut-commissaire de l'ONU aux droits de l'homme, ainsi que le Conseil œcuménique des Églises, la Conférence des Églises européennes, la direction du Conseil des conférences épiscopales d'Europe, les organisations Amnesty International et Freedom House, rapporte le site de l'Église

orthodoxe serbe.

En cette période de transformations historiques de grande envergure, difficiles et dangereuses, remarque le patriarche Porphyre, toute personne qui se bat pour la justice doit, quelle que soit sa religion, sa nationalité, ses convictions idéologiques et politiques, dénoncer les injustices commises à l'encontre de certaines personnes et de leurs droits fondamentaux. Ce qui arrive au métropolite Paul de Vychgorod et de Tchernobyl est un exemple d'injustice.

Le patriarche démontre que les arguments ayant servi à son arrestation n'ont pas de valeur juridique. D'une part, souligne Sa Sainteté, elle s'inscrit dans le cadre de la situation difficile que vit l'Ukraine, où un conflit militaire est en cours, et, d'autre part, elle exprime l'intention des autorités de s'emparer de la laure des Grottes de Kiev, l'un des principaux sanctuaires du monde orthodoxe.

S'adressant aux chefs religieux et aux personnalités internationales, le patriarche Porphyre de Serbie souligne avec douleur et amertume que le métropolite Paul de Vychgorod et de Tchernobyl, qui a toujours appelé à la paix, à mettre fin au conflit et à chercher des solutions de dialogue, ne doit pas être condamné et mis en prison pour ses opinions politiques ; ni ses paroles, ni d'autant moins son mode de pensée ne doivent lui être reprochés comme un crime.

Le métropolite Paul est en prison à cause de son appartenance religieuse, et c'est un exemple criant de violation des droits de l'homme, constate Sa Sainteté qui remarque : « Il a été incarcéré parce qu'il est un hiérarque orthodoxe, fidèle à l'Église orthodoxe ukrainienne et à l'orthodoxie universelle. » Le métropolite Paul « est le gardien inébranlable du monastère dont il est l'higoumène. » Et, en cette qualité, il représente un obstacle insurmontable à ceux qui veulent donner « un semblant de légalité et de légitimité » à la saisie de la laure des Grottes de Kiev, à son transfert à une autre structure ayant apparence d'église.

Le métropolite Porphyre a appelé à se lever pour défendre le métropolite Paul et à tout entreprendre pour sa libération.

Pour rappel, le 15 juillet 2023, le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies s'était adressé aux primats des Églises orthodoxes locales, à un certain nombre de personnalités religieuses et de représentants d'organisations internationales, les informant des poursuites contre le supérieur de la laure des Grottes de Kiev, le métropolite Paul de Vychgorod et de Tchernobyl, appelant à attirer l'attention sur les persécutions contre l'Église orthodoxe ukrainienne canonique en Ukraine.